



LEGISLATURA  
CONGRESO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

# SÍNTESIS EJECUTIVA

18 DE NOVIEMBRE 2025



18 DE NOVIEMBRE 2025

## CONGRESO DEL ESTADO

La bancada del Partido Verde en el Congreso del Estado, sostendría su propuesta de llamar al secretario de Seguridad Pública a una reunión con legisladores, planteamiento que habrá de definir mañana en reunión de la fracción.

Sandra Arreola Ruiz, coordinadora parlamentaria Verde, apuntó que más allá del relevo en la titularidad de la Secretaría de Seguridad, valorarán mantener su propuesta de llamar a reunión al secretario, para conocer más a profundidad de la estrategia que se está instrumentando en Michoacán.

<https://www.contramuro.com/pvem-reunion-con-secretario-seguridad/>

La coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Congreso del Estado, **Sandra Arreola Ruiz**, destacó la necesidad de reforzar y actualizar la estrategia de seguridad en Michoacán, ante los recientes hechos registrados en diversas regiones de la entidad.

Arreola afirmó que la seguridad debe ser un tema prioritario y de atención permanente para todos los niveles de gobierno. Señaló que las y los michoacanos merecen vivir en paz, y que este objetivo exige **decisiones firmes**, coordinación constante y una visión clara de hacia dónde debe avanzar la entidad.

<https://atiempo.mx/politica/sandra-arreola-reconoce-la-importancia-de-fortalecer-la-estrategia-de-seguridad-en-michoacan/>

La diputada **Fabiola Alanís** reconoció los avances logrados durante los primeros días de implementación del **Plan Michoacán por la Paz y la Justicia**, presentado por la presidenta **Claudia Sheinbaum**, y afirmó que los recientes ajustes en la **Secretaría de Seguridad Pública** permitirán consolidar una estructura operativa más eficaz y mejor articulada con las fuerzas federales.

La legisladora destacó que el despliegue de **10 mil 506 elementos** de la **Guardia Nacional, Sedena y Marina**, como parte del **Operativo Paricutín**, ha reforzado la presencia del Estado en diversas regiones, mejorado la vigilancia carretera y fortalecido los patrullajes en zonas de mayor conflictividad.

<https://atiempo.mx/politica/se-refuerza-estrategia-de-seguridad-con-avances-del-plan-michoacan-fabiola-alanis/>

Frente a la ola de violencia que se viene viviendo en Michoacán, eran necesarios los cambios, consideró el diputado de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño Sosa, a propósito de la renovación en la titularidad de la **Secretaría de Seguridad Pública del estado**.



## SÍNTESIS EJECUTIVA



### 18 DE NOVIEMBRE 2025

Cabe apuntar que el domingo se anunció la remoción como secretario de Seguridad en el estado, de Juan Carlos Oseguera Cortes, y en su lugar entró José Antonio Cruz Medina, además, Ramsés Adalid Vega Sayabedra llegó a la titularidad de la Subsecretaría de Operación Policial.

<https://www.contramuro.com/cambios-seguridad-michoacan-ola-violencia/>

Octavio Ocampo Córdova, dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en **Michoacán**, señaló que se analiza la posibilidad de reactivar las propuestas relativas a la **revocación de mandato** dirigidas al Gobierno Estatal.

El líder partidista subrayó que no existe **impedimento legal** alguno para que las iniciativas presentadas en la legislatura anterior sean **dictaminadas**.

Sin embargo, recordó que en el periodo legislativo actual, ya reposan dos propuestas similares, ambas por morenistas, una de ellas por **Eréndira Isauro** y otra más por **Juan Carlos Barragán**.

<https://pcmnoticias.mx/prd-analiza-reactivar-propuestas-de-revocacion-de-mandato-en-michoacan/>

Todos los mecanismos de participación ciudadana son positivos y se debe legislar para que Michoacán cuente con la figura de revocación de mandato de gobernador, consideró el dirigente del Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM), Octavio Ocampo.

A pregunta expresa, reconoció que existen dos iniciativas sobre este tema pendientes de dictamen en la comisión de Asuntos Electorales y Participación Ciudadana a la que él pertenece y preside Diana Mariel Espinoza, del Partido del Trabajo (PT), una de ellas presentada por la diputada Eréndira Isauro, de la Representación Parlamentaria y la otra por el morenista Juan Carlos Barragán.

<https://primeraplana.mx/archivos/1100421>

En Michoacán se requiere reforzar las acciones y políticas públicas en materia de seguridad y que el Plan por la paz y justicia den resultados a corto plazo, manifestó la diputada Xóchitl Ruiz González tras respaldar los relevos en las áreas de seguridad estatal, y demandar resultados y una estrategia eficaz.

De acuerdo con un comunicado de prensa, ante los recientes cambios realizados por el Gobernador de Michoacán en las áreas encargadas de la seguridad pública, la diputada presidenta de la Comisión de Derechos Humanos en la LXXVI Legislatura Local, expresó su confianza en que estos ajustes puedan fortalecer las acciones encaminadas a recuperar la paz en el estado.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/respalda-xochitl-ruiz-relevos-en-seguridad-en-michoacan/>



## SÍNTESIS EJECUTIVA



### 18 DE NOVIEMBRE 2025

La prevención y el control de la diabetes requieren un compromiso compartido entre sociedad y autoridades, afirmó la diputada Adriana Campos Huirache, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXVI Legislatura Local, en el marco del Día Mundial de la Lucha contra la Diabetes.

Ante el incremento de casos en el país, hizo un llamado a fortalecer las políticas públicas orientadas a la prevención, atención temprana y control de esta enfermedad y también a la sociedad a realizar sus visitas al médico y atender las recomendaciones.  
<https://www.el-independiente.com.mx/adriana-campos-huirache-llama-a-reforzar-la-prevencion-y-atencion-de-la-diabetes-en-michoacan/>

Desde la **Casa Enlace Tacámbaro** se sigue trabajando de la mano del pueblo, escuchando las necesidades ciudadanas y continuando con las gestiones en los tres niveles de gobierno, para atender de manera puntual los requerimientos de los habitantes del **Distrito XIX**, indicó el diputado Vicente Gómez Núñez.

Lo anterior durante la rueda de prensa que ofreció este lunes para dar a conocer las acciones y actividades que se realizan como parte del trabajo legislativo, en cumplimiento a su compromiso de campaña de seguir informando al pueblo los avances logrados y lo que aún falta por hacer.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/contin%C3%BAan-gestiones-acciones-y-entrega-de-apoyos-subsidiados-en-la-casa-enlace-tac%C3%A1mbaro>

Tras iniciar las actividades deportivas del Torneo Copa Torito – Por una Cultura de la Paz 1a. Edición, el Diputado local del Distrito 14 de Uruapan Norte, Conrado Paz Torres, refrendó su compromiso de impulsar un plan de acción social que fortalezca la participación de las juventudes en actividades que mejoren su condición física y emocional, así como el desarrollo de sus habilidades sociales.

<https://michoacaninformativo.com/conrado-paz-da-banderazo-de-inicio-al-torneo-copa-torito-por-una-cultura-de-la-paz/>

## MICHOACÁN

Con el asesinato del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo, se alcanzó el punto más álgido de la crisis de inseguridad en Michoacán, entidad atrapada en una espiral de violencia desatada desde 2005. Son 20 años durante los cuales el crimen organizado ha expandido su presencia, y las sucesivas estrategias gubernamentales para controlar ese



## 18 DE NOVIEMBRE 2025

fenómeno no han hecho más que fracasar: casi 27 mil homicidios en este periodo; 18 alcaldes ejecutados y 8 mil 755 desapariciones forzadas.

Si bien desde hace años el crimen organizado había ampliado también su modelo de operación a otras actividades más allá del trasiego de drogas, en los últimos años esa diversificación delictiva se consolidó con un alto impacto en la sociedad michoacana.

La extorsión, por ejemplo, creció exponencialmente con una impacto directo y rotundo en la vida económica; el secuestro, la trata de personas, el cobro de piso, además de su operación ilegal en puntos claves del estratégico puerto de Lázaro Cárdenas, forman ahora parte de las fuentes "complementarias" de ingresos de las organizaciones criminales.

<https://www.jornada.com.mx/2025/11/17/politica/002n1pol>

Michoacán enfrentará "**un ajuste**" en la estrategia de seguridad, tras la designación de José Antonio Cruz Medina, como nuevo secretario de Seguridad Pública, afirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, al precisar que el nuevo titular del área es un "policía de carrera" y con amplia experiencia en el tema.

A pregunta expresa sobre si el relevo fue una orden directa del secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch el mandatario reconoció que el nuevo titular de Seguridad tiene el respaldo federal y aclaró que además ha trabajado de manera directa con las fuerzas armadas.

<https://postdata.news/anuncia-gobernador-un-ajuste-integral-en-la-estrategia-de-seguridad-de-michoacan/>

Opositores a los gobiernos de Morena y actores políticos muy reconocidos se mostraron durante la Marcha por la Paz que se realizó el fin de semana en Morelia, señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien resaltó que se haya realizado de manera pacífica.

Aunque se consideró respetuoso del derecho constitucional a manifestarse, consideró que las imágenes y las opiniones de los ciudadanos han dejado claro que sí hubo participación de partidos políticos.

<https://postdata.news/oposicion-a-gobiernos-de-morena-y-partidos-en-la-marcha-de-morelia-gobernador/>

"Mi gobierno no promueve ni tolera ningún tipo de violencia, ante las agresiones que han sufrido algunas reporteras, reporteros, en la cobertura de las manifestaciones del pasado 15 de noviembre en el centro histórico de Morelia", dijo el mandatario estatal, Alfredo Ramírez Bedolla.

Asimismo, tras reprobar las acciones de elementos policiacos en contra de periodistas subrayó que se abrirán procedimientos administrativos para que los elementos



## 18 DE NOVIEMBRE 2025

policíacos involucrados sean separados de su cargo y además enfrenten la investigación interna.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/11/17/estados/gobierno-de-michoacan-condena-agresiones-contra-reporteros-durante-manifestacion>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, ordenó que existan **capacitaciones en materia de derechos humanos** para elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSP) a fin de que no se registren **agresiones contra periodistas** tal como ocurrió este sábado 15 de noviembre durante la marcha de la Generación Z.

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/gobierno-de-michoacan-capacitara-a-antimotines-para-evitar-mas-agresiones-a-periodistas-26838515>

Tras la agresión que sufrieron periodistas al término de la manifestación ciudadana que se llevó a cabo este fin de semana en Morelia, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que los elementos serán separados del cargo y serán sujetos a una investigación interna que realizará la Comisión Estatal de Derechos Humanos. En un mensaje al arrancar su conferencia de prensa de este lunes, explicó que se abrió un procedimiento administrativo contra los elementos policiales, al señalar que deberán enfrentar "**lo que la ley determine por su actuar**".

<https://postdata.news/a-cargo-de-la-cedh-investigacion-de-agresion-que-sufrieron-periodistas-a manos-de-policias-estatales/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que instruyó a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) reforzar los protocolos de actuación y poner en marcha un programa de capacitación en derechos humanos, uso de la fuerza y respeto a la labor periodística.

El anuncio se da luego de las **agresiones registradas el pasado 15 de noviembre en el Centro de Morelia**, al finalizar una manifestación convocada por la llamada Generación Z. Durante los hechos, elementos de seguridad agredieron a **al menos cinco reporteros y reporteras** que realizaban la cobertura del evento.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ssp-reforzar%C3%A1-protocolos-de-actuaci%C3%B3n-para-respetar-labor-de-reporteros-bedolla>

**Ni Uno Más Michoacán y AMIPAC celebran salida de Juan Carlos Oseguera Cortés, y condenan su cuestionable desempeño contra la prensa**

Líderes de agrupaciones de periodistas dan beneficio de la duda al nuevo titular de la Secretaría de Seguridad Pública, José Antonio Cruz Medina. El que venga designado por el propio secretario federal del ramo, Omar García Harfuch, genera una expectativa en



## 18 DE NOVIEMBRE 2025

que haya un cambio en el protocolo hacia el trato a los medios de comunicación, han coincidido.

<https://www.respuesta.com.mx/estado-secciones/dan-periodistas-beneficio-de-la-duda-a-nuevo-titular-de-ssp-aunque-la-expectativa-no-es-alta/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, confirmó que el nuevo secretario de Seguridad Pública de Michoacán, José Antonio Cruz Medina, cuenta con el respaldo del gobierno de México y de Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana.

En conferencia de prensa, el gobernador respondió a medios acerca de este nombramiento, al ser cuestionado si respondía a una orden directa de García Harfuch o si respondía a la violencia reciente (haciendo mención del asesinato del presidente municipal Carlos Manzo y de las agresiones a periodistas que cubrían la marcha del pasado 15 de noviembre en Morelia).

<https://diario21.com.mx/harfuch-dio-su-visto-bueno-al-nuevo-secretario-de-seguridad-de-michoacan/>

**El ahora exsecretario de Seguridad Pública (SSP) de Michoacán, Juan Carlos Oseguera Cortés**, obtuvo buenos resultados durante su gestión al frente de la dependencia, reconoció el gobernador del estado, **Alfredo Ramírez Bedolla**.

Respecto al sucesor de Oseguera, **José Antonio Cruz Medina**, nuevo titular de la SSP, Bedolla declaró que cuenta con un **currículum especializado en inteligencia**, además de tener el respaldo de la Federación, en específico de **Omar García Harfuch**, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

<https://changoonga.com/2025/11/17/extitular-de-ssp-michoacan-hizo-un-buen-trabajo-cambios-son-por-estrategia-bedolla/>

Todos los funcionarios que busquen ostentar un cargo en Seguridad o Procuración de Justicia tienen que realizar un examen C3, responde el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, a los cuestionamientos del nombramiento del nuevo subsecretario de Operación Policial.

Luego de la designación de Ramsés Vega Sayabedra, como nuevo subsecretario de Operación Policial dentro de la Secretaría de Seguridad Pública del estado y los señalamientos que tiene ya que en 2017 fue detenido por la Fiscalía en posesión de equipo para falsificar documentación oficial, incluyendo placas vehiculares y licencias de conducir, el mandatario estatal, señaló que confía en que los ajustes sean buenos.

<https://www.respuesta.com.mx/estado-secciones/confia-gobernador-en-que-los-ajustes-en-la-ssp-sean-buenos/>



## 18 DE NOVIEMBRE 2025

El **Gabinete de Seguridad federal**, informó que en **materia de Seguridad** mediante las acciones del “**Plan Michoacán por la Paz y la Justicia**”, en diferentes **eventos del 14 al 16 de noviembre**, elementos de las **fuerzas federales detuvieron a 12 personas** y **aseguraron armas de fuego y drogas**.

Las acciones se realizaron en los municipios de **Quiroga, Morelia y Tlalpujahua** se realizaron **labores de proximidad social con la finalidad de fortalecer el acercamiento con la población**, los efectivos hicieron recorridos a pie, visitaron establecimientos públicos y entablaron comunicación con los ciudadanos.

<https://www.reporteindigo.com/nacional/en-michoacan-operativos-por-la-paz-y-la-justicia-culminan-con-12-detenidos-este-fin-de-semana-20251117-0073.html>

Como parte del **Plan Michoacán por la Paz y la Justicia**, se anunció la implementación de la Beca “**Gertrudis Bocanegra**” para las y los estudiantes de la entidad.

A partir del próximo lunes iniciarán las **asambleas informativas** donde se visitarán las **escuelas públicas**, por lo que se recorrerán 121 escuelas y se dialogará con los más de 98 mil estudiantes de **educación superior** en Michoacán.

Asimismo, como parte de la Estrategia de Paz y Justicia, la presidenta Claudia Sheinbaum informó que de los 57 mil millones de pesos del **Plan Michoacán**, 37 mil serán destinados a la **rehabilitación** y construcción de **carreteras** en la entidad.

<https://oncenoticias.digital/nacional/lanzan-nueva-beca-gertrudis-bocanegra-en-michoacan/533362/>

Más de **98 mil 500 jóvenes** universitarios en el estado serán beneficiados con la **Beca Gertrudis Bocanegra**, un apoyo económico de **mil 900 pesos** bimestrales para que no abandonen sus estudios por falta de recursos, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

En conferencia de prensa, el mandatario explicó que esta ayuda es exclusiva para estudiantes de **121 escuelas públicas** de la entidad y forma parte del **Plan Michoacán por la Paz y la Justicia**, que implementa el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, con una inversión de 769 millones de pesos.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/beneficiados-con-beca-gertrudis-bocanegra-m%C3%A1s-de-98-mil-500-universitarios-michoacanos-bedolla>

En Michoacán se construirán 82 mil nuevas viviendas como parte del Plan Michoacán por la Paz y la Justicia, impulsado por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, junto al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, representando una de las mayores intervenciones en materia habitacional en el estado.

Dentro de esta estrategia integral se anunció un incremento en la meta inicial de construcción de viviendas a través del Programa de Vivienda para el Bienestar, la cual



## 18 DE NOVIEMBRE 2025

se alcanzará con la participación coordinada de las instituciones federales, la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) contribuirá con 20 mil acciones; el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) aportará 50 mil, y el Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Fovissste) sumará 12 mil acciones al programa.

<https://revolucion.news/con-plan-michoacan-se-construiran-82-mil-nuevas-viviendas>

**Durante la administración que encabeza el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se han destinado 9 mil 982 millones de pesos para 21 obras públicas, lo que equivale a tres veces más lo invertido durante el Gobierno federal de Felipe Calderón, que fue de 3 mil 220 millones.**

Detalló que dentro de las acciones de gran relevancia se encuentra el teleférico de Morelia; los distribuidores viales Eréndira y de la salida a Pátzcuaro; **la construcción de los segmentos 1, 4 y 5 del segundo anillo periférico; así como el Paso Catrinas.**

<https://changoonga.com/2025/11/17/bedolla-presume-como-gobernador-a-morelia-le-hemos-invertido-3-veces-mas-que-felipe-calderon-siendo-presidente/>

La secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad (SEDUM), Gladyz Butanda Macías aseguró que durante la administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se ha ejercido el mayor monto de recursos en obra pública en la historia de Morelia, pero realizó el estudio comparativo en relación al sexenio del expresidente Felipe Calderón Hinojosa.

Explicó que entre 2006 y 2012, Calderón Hinojosa destinó 3 mil 220 millones a proyectos de infraestructura relevantes, muy por debajo de los 9 mil 982 millones que ha destinado el actual mandatario en los primeros cuatro años de su gobierno.

<https://postdata.news/ramirez-bedolla-triplico-la-inversion-de-felipe-calderon-en-infraestructura-para-morelia-sedum/>

A más de dos semanas del **homicidio** del exalcalde **Carlos Alberto Manzo Rodríguez**, el gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, afirmó que existe un **quiebre técnico en las finanzas de Uruapan**.

El mandatario señaló que, aunque hay una situación delicada en el manejo financiero de la demarcación la Perla del Cupatitzio, se está atendiendo el tema junto con la alcaldesa **Grecia Quiroz**, viuda de Manzo Rodríguez.

“En el caso de Uruapan lo estoy atendiendo personalmente con la presidenta; es un tema que preocupa y ocupa para cerrar bien el año”, advirtió Ramírez Bedolla.

<https://www.cronica.com.mx/estados/2025/11/17/michoacan-reconoce-quiebre-tecnico-en-las-finanzas-de-uruapan/>



## 18 DE NOVIEMBRE 2025

A unas semanas de que cierre el año, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, reveló que el ayuntamiento de Uruapan se encuentra en quiebra técnica, aunque en relación a las presuntas irregularidades que podrían haber llevado al gobierno municipal a esa condición, aclaró que ese trabajo le corresponde a la Auditoría Superior de Michoacán (ASM).

Explicó que ya comprometió su apoyo al ayuntamiento que encabeza Grecia Quiroz García, viuda de Carlos Manzo Rodríguez, pero aclaró que la condición es delicada también en otros gobiernos locales, a los que ofreció de igual forma su respaldo.

<https://postdata.news/ayuntamiento-de-uruapan-en-quiebra-tecnica-otros-gobiernos-locales-han-pedido-adelanto-de-participaciones-o-creditos/>

En una entrevista concedida al periodista **Joaquín López-Dóriga** en **Radio Fórmula**, Grecia Quiroz García, viuda del asesinado Carlos Manzo Rodríguez y ahora alcaldesa de Uruapan, ofreció un testimonio detallado sobre el momento en que su esposo fue atacado. Quiroz García confirmó haber presenciado el atentado, describiendo con precisión cómo el agresor se aproximó a Manzo Rodríguez justo cuando este accedía a tomarse una fotografía con un ciudadano.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/grecia-quiroz-vio-al-atacante-de-carlos-manzo-revela-la-alcaldesa-en-entrevista>

**La llegada de la primera mariposa monarca equipada con un microtransmisor** satelital a México marcó un acontecimiento científico sin precedentes. Identificada como MW026, la viajera completó un trayecto de más de 4 mil kilómetros desde Estados Unidos hasta la Reserva de la Biosfera Mariposa Monarca, en Michoacán. Este hito abre una nueva etapa para el estudio y la conservación de la especie. La trayectoria de MW026 no solo aporta datos científicos inéditos, sino que también fortalece la narrativa ambiental y turística de la región.

<https://www.publimetro.com.mx/noticias/2025/11/18/mw026-la-primer-mariposa-monarca-con-transmisor-satelital-llega-a-michoacan/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, comprometió “**chechar**” las publicaciones que se han hecho en medios de comunicación y redes sociales, en las que se señala que el nuevo subsecretario de Operación Policial, Ramsés Adalid Vega Sayavedra fue detenido en abril del 2017 presuntamente en posesión de equipo para falsificar documentos oficiales, entre ellos placas vehiculares y licencias de conducir.

Explicó que antes de ocupar algún cargo en Seguridad o Procuración de Justicia, los aspirantes se someten a un examen de Control y Confianza denominado como C3.

<https://postdata.news/lo-chechamos-gobernador-tras-senalamientos-contra-nuevo-subsecretario-de-operacion-policial/>



## SÍNTESIS EJECUTIVA



### 18 DE NOVIEMBRE 2025

La titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina, informó que a partir del martes 18 de noviembre de 2025, y hasta el 20 de febrero de 2026, se modificará el horario escolar en planteles de educación básica, con motivo de las bajas temperaturas.

A través de la circular SEB/047/2025 se dio a conocer a la comunidad educativa que el horario de entrada y salida de clases se recorrerá media hora después del habitual. Esta disposición es obligatoria para todas las escuelas públicas y privadas desde educación inicial y hasta secundaria.

<https://www.respuesta.com.mx/educacion-secciones/se-modifica-horario-escolar-por-bajas-temperaturas/>

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán destina **104 millones de pesos anuales en viáticos** para pacientes derechohabientes y sus familiares, con el objetivo de facilitar su atención en servicios médicos.

El delegado del IMSS en Michoacán, **Miguel Ángel Van-Dick Puga**, explicó que, gracias al intercambio de servicios de salud con otras instituciones y al fortalecimiento previsto en el **Plan Michoacán por la Paz y la Justicia**, se espera que este gasto disminuya y pueda destinarse a otras acciones prioritarias.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/destina-imss-michoac%C3%A1n-104-mdp-en-v%C3%A1ticos-a-pacientes-derechohabientes-y-familiares>

El teleférico de Morelia presenta un avance del 48 por ciento, que se ve reflejado en la fabricación del sistema electromecánico con que se pondrá a circular este nuevo medio de transporte, informó la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías.

En conferencia de prensa, encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la funcionaria estatal detalló que en lo que respecta a la fabricación del sistema electromecánico, el proceso concluyó con éxito y en su totalidad en las estaciones 1, 2, 3 y 4; mientras que las estaciones 5 y 6 presentan un avance del 88 y 85 por ciento, respectivamente.

<https://acueductoonline.com/morelia-teleferico-al-48-gladyz-butanda/>

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad (**Sedum**) emprendió jornadas de socialización para dar a conocer los avances del **teleférico de Morelia**, a través de las cuales 9 de cada 10 morelianos se han pronunciado a favor de este nuevo medio de transporte.

Así lo dio a conocer la titular de Sedum, **Gladyz Butanda Macías**, quien dijo que otro 80 por ciento de las y los ciudadanos abordados coincidió en que este medio de transporte revolucionará la movilidad en la capital michoacana.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/a-favor-del-telef%C3%A9rico-90-de-morelianos-gladyz-butanda>



## 18 DE NOVIEMBRE 2025

La presidenta de la Asociación de Hoteles y Moteles del Estado de Michoacán (**AHMEMAC**), Graciela Patiño Peña, señaló que debido a los acontecimientos sociales registrados en las últimas semanas se prevé un cierre de año “*difícil*” para el sector que representa.

En entrevista para MiMorelia.com, la presidenta explicó que, aunque aún es pronto para ofrecer un **pronóstico preciso** sobre la ocupación hotelera en los **últimos meses del año**, tras las manifestaciones registradas, sí han tenido el reporte de algunas cancelaciones en servicios de hospedaje.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/ante-los-acontecimientos-sociales-se-anticipa-un-cierre-de-a%C3%B1o-dif%C3%ADcil-para-el-sector-hotelero-ahmemac>

## POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

El dirigente estatal del **Partido Verde Ecologista de México (PVEM)**, **Ernesto Núñez Aguilar**, manifestó su voto de confianza a **José Antonio Cruz Medina**, recientemente designado como secretario de **Seguridad Pública** en Michoacán.

El también diputado federal exhortó al nuevo funcionario a poner lo mejor de sus capacidades, al señalar que Michoacán lo requiere ante los desafíos actuales en materia de seguridad.

<https://atiempo.mx/politica/exhorta-neto-nunez-a-poner-lo-mejor-de-sus-capacidades-al-nuevo-titular-de-la-ssp/>

El dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova afirmó que el nuevo secretario de Seguridad en Michoacán enfrenta un reto inmediato y de gran magnitud: entregar resultados rápidos y visibles ante la exigencia ciudadana. Señaló que, en reiteradas ocasiones, se ha advertido que el estado necesita una estrategia particular en materia de seguridad, debido a las condiciones tan distintas y complejas que vive el estado. Recordó que el Plan Michoacán llegó como una estrategia diferente a las aplicadas anteriormente, por lo que la llegada del nuevo titular obliga a replantear acciones y asumir responsabilidades de manera urgente. **“Tiene un reto al frente que demanda resultados inmediatos con acciones inmediatas. No tiene tanto tiempo; la exigencia ciudadana es clara”**, subrayó.

<https://postdata.news/nuevo-secretario-de-seguridad-debe-dar-resultados-inmediatos-prd-michoacan/>



## 18 DE NOVIEMBRE 2025

**El dirigente del Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM), Octavio Ocampo Córdova, exigió que el recién nombrado titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), José Antonio Cruz, entregue resultados de forma inmediata,** al señalar que la ciudadanía ya no cuenta con más tiempo para esperar mejoras y demanda una respuesta institucional contundente.

Ocampo recordó que los actos de agresión registrados contra ciudadanos y periodistas **fueron muestra de un actuar deficiente de la anterior estructura de la SSP.**

<https://changoonga.com/2025/11/17/exige-el-prd-resultados-inmediatos-al-nuevo-titular-de-la-ssp-michoacan/>

**Octavio Ocampo Córdova**, exigió una investigación y consecuencias penales para determinar quién emitió las órdenes que derivaron en la agresión física contra manifestantes y, de manera particular, contra el gremio periodístico durante la marcha del pasado **15 de noviembre en Morelia**.

La movilización, que en principio buscaba expresar descontento por la inseguridad, se vio empañada por enfrentamientos entre elementos policiales y los participantes, lo que resultó en lesiones documentadas a varios reporteros que cubrían los hechos, como **Liliana Jiménez Nieto y Jannia Serriteño**, quienes fueron agredidas mientras realizaban su labor.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/llama-prd-a-investigar QUI%C3%A9n dio la orden de reprimir en la marcha en morelia>

El dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, señaló que lo ocurrido el sábado durante la manifestación por la Paz no puede minimizarse, ya que un importante número de ciudadanos salió a las calles para exigir paz y condiciones de vida seguras. Afirmó que estas expresiones deben reconocerse como un llamado legítimo para recuperar entornos donde la gente pueda vivir en tranquilidad.

Respecto a los hechos violentos del sábado, el líder perredista sostuvo que no basta con cesar a los elementos involucrados, sino que debe investigarse quién dio la orden para que se agrediera a los manifestantes. Lamentó que incluso periodistas fueran atacados durante su labor informativa y exigió que este punto no quede sin esclarecerse.

<https://postdata.news/dirigente-del-prd-exige-investigar-agresiones-contra-manifestantes-y-periodistas/>

El PRD en Michoacán reprochó que tanto el gobierno como la oposición de la derecha estén utilizando la protesta ciudadana del 15 de noviembre para alimentar sus



## 18 DE NOVIEMBRE 2025

propias narrativas políticas, dejando de lado el origen real del descontento: la exigencia social de seguridad y un alto a la violencia.

En rueda de prensa, este lunes, el dirigente estatal del Sol Azteca, Octavio Ocampo Córdoba señaló que la movilización no puede reducirse a una disputa entre bandos.

<https://www.contramuro.com/reprocha-prd-que-gobierno-y-oposicion-manipulan-protestas-con-miras-electorales/>

Para Octavio Ocampo Córdova, dirigente del Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM), las autoridades federales y estatales han reducido el valor de las marchas del 15 de noviembre por cálculos electorales vinculados al 2027.

Aseguró que, incluso con la presencia de personajes identificados con la derecha, no puede ignorarse a quienes participaron para expresar su inconformidad ante la inseguridad.

<https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/lamenta-prdm-que-gobierno-intente-minimizar-marchas-por-presencia-de-actores-politicos/>

**El dirigente del Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM), Octavio Ocampo Córdova,** afirmó que tanto el gobierno federal como el estatal redujeron la importancia de las marchas del 15 de noviembre, calculando sus movimientos rumbo a la contienda del 2027.

Subrayó que, aunque la movilización se “manchó” con la presencia de figuras de la derecha, **ambos niveles de gobierno deben considerar a quienes protestaron genuinamente por la inseguridad.**

<https://changoonga.com/2025/11/17/el-que-participen-politicos-no-es-razon-para-minimizar-marchas-y-manifestaciones-prd-michoacan/>

México está colapsando en materia de seguridad, las y los mexicanos manifiestan su hartazgo ante la falta de acciones efectivas para reducir la violencia, indicó **Armando Tejeda Cid**, diputado federal por el **Partido Acción Nacional (PAN)**, derivado de las recientes movilizaciones en las que participaron miles de jóvenes de la llamada **Generación Z** en todo el país.

Ante las marchas convocadas por colectivos sociales y juveniles, **Tejeda Cid** señaló que son resultado de un llamado urgente al Gobierno Federal para escuchar a la población y replantear su estrategia de seguridad.

<https://atiempo.mx/destacadas/michoacan-al-borde-del-colapso-en-materia-de-seguridad-armando-tejeda/>

Los partidos aliados de Morena (PT y PVEM), se han “inflado artificialmente” y es tiempo de que el partido en el poder se mida sólo en unas elecciones, considera el ahora morenista Antonio Soto Sánchez.

<https://primeraplana.mx/archivos/1100434>



## 18 DE NOVIEMBRE 2025

El Instituto Electoral de Michoacán (**IEM**) se encuentra en el proceso de cierre de actividades administrativas y financieras correspondientes al año 2025, un periodo que, según la consejera **Marlene Mendoza Díaz** de León, es crucial para sentar las bases estratégicas del próximo ciclo electoral en 2026.

La consejera destacó que este cierre no es únicamente contable, sino que implica un análisis profundo de los resultados obtenidos para fortalecer la operatividad institucional.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/iem-en-proceso-de-cierre-de-a%C3%B1o-en-operaci%C3%B3n-administrativa>

## MORELIA

El presidente municipal de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**, consideró que fue “muy atinada” la designación de **José Antonio Cruz Medina** como nuevo titular de la **Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Michoacán (SSP)**.

El nombramiento de Cruz Medina se dio a conocer el día de ayer, a través de una publicación en las redes sociales oficiales del gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**, como parte de un “relevo estratégico” en el marco de la consolidación del **Plan Michoacán**.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/relevo-en-la-ssp-ayudar%C3%A1-a-la-coordinaci%C3%B3n-alfonso-mart%C3%ADnez/>

El gerente del Centro Histórico de Morelia, Gaspar Hernández Razo informó que los daños ocasionados al patrimonio histórico por las manifestaciones que se registraron a partir del 26 de septiembre, cuando se realizaron las movilizaciones más violentas de normalistas, han aumentado 50% en comparación con años anteriores.

En 2024, las protestas provocaron daños en cerca de 11 mil metros cuadrados en los edificios del Centro Histórico, de los cuales 9 mil metros cuadrados correspondieron a pintas y pegatinas en fachadas aplanadas, y 2 mil metros cuadrados a daños en cantera.

<https://postdata.news/aumentan-50-danos-al-patrimonio-historico-de-morelia-en-manifestaciones/>



## 18 DE NOVIEMBRE 2025

Los hechos violentos registrados el sábado en el primer cuadro de la ciudad provocaron un desplome en las compras del Buen Fin durante el fin de semana, reconoció Alfonso Guerrero Guadarrama, presidente de la Asociación de Comerciantes del Centro Histórico (COVECHI).

El dirigente detalló que los más de mil comercios establecidos en esta zona difícilmente alcanzarán la expectativa de una derrama económica cercana a los 90 millones de pesos, cifra obtenida en 2024 y que se esperaba incrementar hasta en un 5%.

<https://postdata.news/se-desploman-expectativas-del-buen-fin-por-hechos-violentos-en-el-centro-de-morelia-covechi/>

La jornada del Buen Fin avanza con saldo prácticamente blanco en Morelia, donde la Policía Municipal duplicó su estado de fuerza para atender la alta afluencia en plazas y centros comerciales.

En entrevista con Contramuro, el comisionado de Seguridad Ciudadana, José Pablo Alarcón Olmedo, confirmó que el operativo especial se mantiene estable “con mucha tranquilidad y mucha normalidad”.

<https://www.contramuro.com/vigilancia-buen-fin-morelia-500-agentes/>

Se espera que la noche del miércoles 19 de noviembre comience la instalación de las vallas en el recorrido del desfile del aniversario de la Revolución Mexicana, informó Isaac Olguín Guerrero, comisario de la Policía Morelia.

En entrevista, el comisario recalcó que el operativo de seguridad para dicho desfile estará a cargo del Gobierno del Estado, a través de la Guardia Civil.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/alistan-operativo-para-el-desfile-del-20-de-noviembre-el-mi%C3%A9rcoles-comenzar%C3%A1-la-instalaci%C3%B3n-de-vallas>

La Secretaría de Servicios Públicos Municipales realiza los últimos trabajos de **instalación eléctrica** en la planta baja de los locales contiguos al estacionamiento del **Mercado Independencia**, informó el titular de la dependencia, **Netzahualcóyotl Vázquez Vargas**.

En entrevista colectiva, el funcionario fue cuestionado sobre el avance de estos espacios, que resultaron afectados tras el incendio ocurrido hace más de dos años en el estacionamiento del inmueble, luego de que autoridades municipales anunciaron recientemente que la obra civil ya había concluido.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/por-concluir-instalaci%C3%B3n-el%C3%A9ctrica-en-locales-del-mercado-independencia-servicios-p%C3%BAblicos>



18 DE NOVIEMBRE 2025

## SEGURIDAD

Cinco largas y pesadas horas de este lunes dejaron a Michoacán sumido en una oleada de violencia que expuso, otra vez, la fragilidad de la seguridad en el estado: un fallido operativo para detener a El Camaleón, objetivo prioritario y uno de los mandos más peligrosos del Cártel Jalisco Nueva Generación, derivó en un choque armado en Salvador Escalante que terminó con dos civiles abatidos.

Fuentes policiales federales admiten que el objetivo central no fue capturado: logró evadir los cercos de seguridad entre señales de filtraciones institucionales y protección de sus sofisticadas redes personales de protección, integradas por decenas de hombres poderosamente armados.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/fallida-captura-del-camaleon-desata-jornada-violenta-en-michoacan/>

En total fueron 17 los tramos carreteros bloqueados y 25 los vehículos quemados por el crimen organizado, ataques que fueron respuesta a un operativo de las autoridades para detener a un presunto objetivo delincuencial.

Los puntos afectados fueron las carreteras Zamora-La Piedad, a la altura de la comunidad Las Fuentes, de Ecuandureo, donde quemaron un camión foráneo de la empresa Flecha Amarilla, de acuerdo a los informes del C5 Michoacán.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/sumaron-17-tramos-carreteros-bloqueados-y-25-vehiculos-incendiados/>

Presuntos integrantes del **Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG)** realizaron este lunes una serie de **bloqueos y quemas** de vehículos en distintas carreteras de Michoacán, luego de un operativo de la **Secretaría de Seguridad Pública (SSP)** dirigido a detener a un presunto líder criminal conocido como **“El Camaleón”**. De acuerdo con el titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán, **José Antonio Cruz Medina**, durante el despliegue policial dos presuntos agresores fueron abatidos, hecho que presuntamente habría detonado la reacción violenta en varios municipios de la entidad.

<https://www.azon.com.mx/estados/2025/11/17/bloquean-caminos-en-12-municipios-de-michoacan-por-operativo-contra-cjng/>

Las quemas de vehículos derivadas de la captura de un **Líder criminal en Michoacán** se extendieron hasta el territorio guanajuatense, en dos puntos de la



## SÍNTESIS EJECUTIVA



### 18 DE NOVIEMBRE 2025

carretera federal Pénjamo - La Piedad hubo incendios y en uno más, elementos policiales evitaron la quema de un tractocamión, lo que terminó en una agresión. En varios puntos, las corporaciones federales y estatales se desplegaron y en uno de los tramos, cerca de la comunidad San Rafael de la Maraña, evitaron la quema de una unidad de carga, lo que derivó **en una aparente agresión a balazos** de la que la Secretaría de Seguridad y Paz dio a conocer que no hubo personas heridas, solo daños por disparos a una patrulla.

<https://oem.com.mx/elsoldeirapuato/policiaca/seguridad-en-penjamo-grupo-criminal-incendia-vehiculos-en-la-carretera-penjamo-la-piedad-26839984>

Dos presuntos delincuentes fueron abatidos durante un operativo de seguridad en la comunidad de La Cantera, perteneciente al municipio de Salvador Escalante, **Michoacán**, informó el secretario de Gobierno, Raúl Zepeda Villaseñor.

Las autoridades *buscaban capturar a un objetivo prioritario identificado con el alias de El Camaleón*, cuando se registró un enfrentamiento, según informaron fuentes allegadas al caso.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/abaten-a-dos-delincuentes-en-operativo-en-salvador-escalante-michoacan/1752120>

Un enfrentamiento entre policías comunales denominados Kuarichas y delincuentes armados se registró este lunes en la región de Quiroga. Fuentes allegadas al tema comentaron que no hubo bajas en ninguno de los bandos.

La confrontación ocurrió en la población de **Santa Fe de la Laguna**, sitio donde los criminales también quemaron vehículos.

<https://changoonga.com/2025/11/17/michoacan-kuarichas-y-manosos-se-enfrentan-en-la-region-de-quieroqua/>

De varios impactos de bala fue privado de la vida un conductor de una camioneta, la tarde de este lunes en la colonia Emiliano Zapata, en Uruapan.

El hecho ocurrió sobre la calle Gildardo Magaña, sitio donde el chófer de una camioneta Toyota Outlander, blanca, fue agredido a tiros por dos sujetos que viajaban en una moto. Paramédicos de Protección Civil Municipal confirmaron la muerte del agraviado, por lo que la zona enseguida fue acordonada y resguardada por los oficiales de la Policía Municipal.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/matan-a-balazos-a-conductor-de-una-camioneta-en-uruapan/>

La Fiscalía General del Estado anunció una reestructuración total en la región de Uruapan como parte de la estrategia denominada **“Operación Limpieza”**, cuyo objetivo es recuperar la confianza ciudadana y mejorar la eficacia institucional en una de las zonas más afectadas por la violencia en Michoacán.



## 18 DE NOVIEMBRE 2025

La decisión surge semanas después del asesinato de Carlos Manzo, registrado el 1 de noviembre.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/11/17/fiscalia-de-michoacan-inicia-la-operacion-limpieza-y-renovara-todo-el-personal-en-la-region-de-uruapan/>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) ejerció acción penal y detener a una agente del Ministerio Público señalada por solicitar “moches” a una víctima para favorecerla en una audiencia inicial.

La funcionaria, identificada como Brenda “N” y adscrita a la Fiscalía de Violencia Familiar, fue aprehendida con base en una orden judicial luego de ser investigada por la Fiscalía de Asuntos Internos.

<https://changoonga.com/2025/11/17/fiscalia-michoacan-aplico-el-cero-tolerancia-a-los-moches-y-detuvo-a-un-mp-por-pedir-dinero-a-victima/>

Una **avioneta** con **cinco personas** a bordo se desplomó en la localidad de **Villa Mendoza**, en el municipio de **Purépero**, en **Michoacán**.

La **Secretaría de Gobierno del Estado** informó que bomberos municipales y elementos del CRUM llegaron al lugar para atender el incidente, que dejó cinco personas heridas.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/avioneta-cae-en-purepero-michoacan-hay-cinco-heridos/1752177>

La mañana de este lunes, un gimnasio ubicado en la colonia 20 de Noviembre de Zamora fue blanco de un ataque a balazos que, pese a la intensidad de las detonaciones, no dejó personas lesionadas, de acuerdo con reportes policiales.

Operadores del C5i recibieron llamadas al 911 que alertaban sobre múltiples disparos en la zona del Circuito 20 de Noviembre, cerca de la avenida Rodolfo Paniagua.

<https://changoonga.com/2025/11/17/michoacan-balean-gimnasio-gorila-war-fitness-en-zamora-no-hay-heridos/>

## COLUMNAS

### OPINIÓN

#### Michoacán: la violencia que Bedolla dejó crecer

Por Sofía García

“Michoacán tocó fondo... y el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla** no lo pudo evitar.



## 18 DE NOVIEMBRE 2025

Durante años se repitió el argumento de que la **violencia** se desató en 2006 con Felipe Calderón y “**el michoacanazo**”. Es cierto: ahí se abrió una **grieta**. Pero lo que también es un hecho —irrefutable— es que la violencia ha empeorado año tras año, **sin descanso y sin contención**, gobernador tras gobernador, hasta llegar al punto en el que está hoy: un estado donde la vida vale menos que el silencio.

**Ramírez Bedolla** no ha detenido la violencia, porque no tenía una estrategia para ello; al contrario, lo que hubo fue un **deterioro visible**, una incapacidad creciente y un gobernador que no asumió el control territorial que simplemente perdió.

El asesinato de **Carlos Manzo**, alcalde de Uruapan, marcó el momento más difícil del gobierno de Alfredo Ramírez. Lo volvió a **exhibir** y mostró la fuerza real de los grupos criminales, la fragilidad institucional y la incapacidad del estado para contener un territorio que se le fue de las manos. Por eso, organizaciones civiles, colectivos y voces locales exigieron la **salida del secretario** de Seguridad Pública, Juan Carlos **Oseguera Cortés**.

Tuvo que intervenir la Federación para remover lo que el gobernador se resistió a cambiar, apostando a “ganar tiempo”.

La salida de Oseguera Cortés no fue una decisión del gobierno estatal. Fue una instrucción operada desde el Gabinete federal de Seguridad. **Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana**, incorporó un ajuste dentro del Plan Michoacán, una estrategia que busca entrar a las entrañas de los estados y de sus **secretarías de Seguridad Pública** para desmontar -con trabajo de inteligencia- la estructura que el gobierno local nunca tocó.

La llegada de **José Antonio Cruz Medina** lo confirma. Su perfil, y la confianza con la que cuenta de parte de García Harfuch, podría **desmembrar varias células** desde el interior de la SSP michoacana... y también desde oficinas gubernamentales. No es un relevo de rutina ni un cuadro estatal: es un **operador federal**, formado en inteligencia, investigación y operaciones, colocado para intervenir una Secretaría que llevaba años sin control. Es el sello de la Federación en una crisis que el estado ya no pudo manejar.

**Michoacán dejó de ser un problema estatal. Una vez más, es una emergencia nacional.**

Y es que Michoacán es un **botín** porque lo tiene todo: **rutas, puerto, corredores y una economía legal que alimenta a la ilegal**. Su territorio conecta el Pacífico con el centro del país y desde su sierra salen caminos que sirven para mover droga, precursores, dinero, armas y personas sin dejar rastro. **Lázaro Cárdenas es la entrada clave de insumos químicos, mientras que el aguacate, el limón, la minería** y hasta el transporte se han convertido en negocios paralelos donde el crimen encontró la forma perfecta de extorsionar, lavar y dominar. Esa mezcla -rutas, riqueza y geografía- hace que cualquier grupo criminal vea a **Michoacán** como un  **premio mayor** al que no está dispuesto a renunciar.



## 18 DE NOVIEMBRE 2025

En ese contexto, los **gobernadores y presidentes municipales** se vuelven un **flanco frágil**, porque el poder criminal busca justo eso: autoridades vulnerables, aisladas, rebasadas o dispuestas a cerrar los ojos. **Alcaldes** que controlan y abren el paso, directores y secretarios de Seguridad que deciden “operativos”, gobernadores que **toleran el silencio**... cualquiera puede terminar convertido en pieza útil. Por eso Michoacán se volvió tan fácil de **corromper** y tan difícil de rescatar: porque mientras el crimen opera como una estructura nacional, las autoridades responden desde la debilidad local. Y esa asimetría explica por qué el estado se les ha ido de las manos una y otra vez.”

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2025/11/18/michoacan-la-violencia-que-bedolla-dejo-crecer-745780.html>

### EDITORIAL ACUEDUCTO Los tropiezos del ex secretario

“A estas alturas, todo indica que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se dio cuenta que no fue la mejor decisión el nombramiento de Juan Carlos Oseguera como secretario de Seguridad Pública de Michoacán, al no estar en la altura en los momentos álgidos.

Para muchos, desde el principio de sus funciones, era evidente que no tenía el perfil adecuado para tal cargo público, lo cual, eso sí, poco a poco lo iba demostrando, pero más, en forma sobresaliente, en las secuelas de la muerte violenta de Carlos Manzo Rodríguez.

Si, fueron error tras error, como no prever el resguardo policiaco del Palacio de Gobierno del estado, pese a que esa situación era una obviedad, provocando la histórica irrupción vandálica de jóvenes que hicieron y deshicieron en el interior, hasta sentarse en la silla del mandatario.

Asimismo, dirigir el tardío arribo de elementos policiacos al inmueble gubernamental para el desalojo atrabancado de los imberbes anarquistas y en ello violentar el trabajo periodístico de una aguerrida reportera, lo cual daría pauta a priori a seguir por sus entonces subordinados

Dos graves errores que, aunado a otros, crearon el escenario perfecto para buscar su destitución, aminorada con el rumor de una presunta dimisión; un retiro forzado, justo en estos tiempos mediáticos del Plan Michoacán por la Paz y la Justicia, en donde, la inesperiencia y la represión son pecados capitales.

RETAZO: Y casi nadie habla de que el ex secretario de Seguridad Pública ya tenía un serio conflicto con el segundo mando del Gobierno de Michoacán...”

<https://acueductoonline.com/editorial-los-tropiezos-del-ex-secretario/>



## 18 DE NOVIEMBRE 2025

### DE INTERÉS PÚBLICO

#### Nombramientos insostenibles

Por Jaime López Martínez

“Juan Carlos Oseguera es el más nítido ejemplo del noventa por ciento lealtad y diez por ciento capacidad y experiencia, el absurdo mantra de López Obrador que sigue imperando en la 4T, como todo lo que el mesías plantó.

Sin el menor conocimiento en la materia, recibió la oportunidad en junio del año pasado de encabezar ni más ni menos que la Secretaría de Seguridad Pública, en términos de la realidad michoacana, la oficina más importante de todo el aparato gubernamental. Pero Oseguera resultó lo que cualquier podía haber previsto: un rotundo fracaso. No solo los índices de eficiencia policial en cuanto al combate a la inseguridad y la criminalidad se dispararon sin control, sino su falta de oficio derivó en una corrupción desatada al interior de la Guardia Civil.

Supongo que el gobernador Bedolla deberá estar consciente del desliz que significó el nombramiento de Oseguera. De ahí que no chistara con la imposición de su relevo, José Antonio Cruz Medina, por parte del todo poderoso Omar García Harfuch. En realidad, el golpe en la mesa de este último le viene bien al mandatario michoacano: las cuentas, que sin duda serán deficitarias de Cruz Medina, porque es imposible que no lo sean hoy día, ya no se cargarán al gobernador, sino a Harfuch.

Pero si el nombramiento de Oseguera resultó justificadamente cuestionado, el de Ramses Adalid Vega Zayavedra como subsecretario de la misma dependencia, es mucho peor, por los antecedentes delictivos que pesan en su contra. Si, como parece un hecho, Harfuch asumió el control de la SSP michoacana y designó a sus nuevos mandos, pues será a él, insisto, a quien habrá que pedir cuentas. Nombramientos, de entrada, insostenibles al menos en el terreno de la ética y la moral política. No parece comenzar con el pie derecho la era Harfuch en Michoacán. No al menos en el escabroso y fangoso terreno policiaco. Bedolla, en todo caso, ahora sí puede lavarse las manos. Veremos.”

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/nombramientos-insostenibles/>

### LIBRE EXPRESIÓN

#### Hartazgo ciudadano

Por Carlos Monge

“La manifestación ciudadana que se llevó a cabo en la Ciudad de México y se replicó en decenas de ciudades en el país, son un claro reflejo del hartazgo en el que se encuentran millones de mexicanos.



## 18 DE NOVIEMBRE 2025

Lamentables los hechos violentos que se registraron y los abusos que ejercieron uniformados contra manifestantes y periodistas en Ciudad de México y Morelia. Futuras manifestaciones deberán extremar cuidados para evitar infiltrados y/o detener a los pocos que puedan extralimitarse. El oficialismo insistirá en provocar y desacreditar.

Sin duda, el asesinato de Carlos Alberto Manzo Rodríguez, alcalde de Uruapan, ha despertado conciencias, fortalecido el valor y ha motivado a los ciudadanos inconformes a actuar.

Este sábado 15 de noviembre quedó claro que la manifestación, si bien fue motivada para exigir justicia para Carlos Manzo, ya involucró otras demandas y luchas de diversos sectores de la población que no habían logrado la presencia anhelada, menos la solución a sus demandas.

El movimiento de “El Sombrero” que lideró el alcalde asesinado y que ahora ha asumido su esposa Grecia Quiroz García, se ha convertido en el símbolo que aglutina inconformes con los gobiernos de la llamada 4T y podría significarse en la amalgama de la oposición de cara al 2027.

De ese tamaño podría ser la importancia del movimiento que tuvo su origen en Uruapan, pero, requerirá de una dirección visionaria y genuina para ser la esencia de la oposición que México necesita para el siguiente proceso electoral, donde el oficialismo ya ejerce control hasta en los órganos electorales.

Por ello es de lamentar que Grecia Quiroz haya optado por no sumarse a la manifestación. Aunque es comprensible su decisión ante el dolor que padece, pero no se puede dejar de analizar que, con su postura, en alguna dimensión le abona al discurso de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo y su feligresía.

Desde su púlpito en Palacio Nacional, la científica ha intentado desacreditar las manifestaciones ciudadanas que exigen paz y justicia. Insistentemente ha dicho que los jóvenes de la Generación Z son incapaces de organizarse, que los manipulan los opositores al régimen, los de la derecha.

Ha reiterado que los que se quejan en redes sociales son “bots”, pero, contradictoriamente instaló enormes vallas para resguardar Palacio Nacional y mandó a sus “granaderos”, lo que ya no existen, para reprimir a los manifestantes.

Este 15 de noviembre quedó de claro que no son bots, y una vez más la esencia autocrática y represora de los gobiernos de Morena. A los delincuentes, abrazos, dice la científica que la ley le impide usar la fuerza del Estado; pero contra los ciudadanos inconformes, no la detiene nada.

México necesita que resurja una oposición suficientemente sólida para ser el contrapeso del poder en turno. Ojalá que el asesinato de Manzo Rodríguez no quede impune, pero que tampoco resulte en vano. La herencia que dejó en su movimiento de “El Sombrero” podría ser el punto de partida.



## 18 DE NOVIEMBRE 2025

Claudia Sheinbaum y Morena lo saben, por eso insistirán en desacreditar las manifestaciones. Es más fácil eso que reconocer el hartazgo de millones de mexicanos cansados de la inseguridad, las extorsiones y la impunidad, así como de la ausencia de políticos empáticos, honestos y congruentes.

No son bots o jóvenes borregos los que han tomado las calles. Son ciudadanos candados de la corrupción de los gobiernos de Morena y la aniquilación que han hecho de los contrapesos.

Los manifestantes son ciudadanos que conocen la corrupción e impunidad en los gobiernos de Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum Pardo.

Son ciudadanos enterados de la majadera corrupción al más alto nivel como el Huachicol Fiscal, La Barredora, el desfalco en SEGALMEX, acordeones en la elección judicial, las irregularidades en las obras faraónicas con la presunta participación de los hijos de López Obrador.

Quienes están haciendo un tiempo para salir a las calles, saben que, si se quedan callados seguirá la aniquilación de la incipiente democracia mexicana en el 2027, Morena ya tiene prácticamente el control total.

Las manifestaciones de este 15 de noviembre son un gran paso, pero falta mucho por hacer. Ojalá que no acabe el ímpetu, que no muera la esperanza, que no gane la apatía, que seamos capaces de generar contrapesos. México nos necesita a todos..."

<https://postdata.news/libre-expresion-hartazgo-ciudadano/>